

.. „Thatsache ist, daß durch die Gensdarmmerie ein zu dieser Zeit vagirender, zwölfjähriger Knabe aus dem Reußischen in Haft und Untersuchung genommen wurde. Derselbe ist dann geständig gewesen, er habe die fragliche Nacht in dem Schmidt'schen Gehöfte heimlich übernachtet und beim Erwachen durch Entzünden von zwei Streichhölzchen altes Stroh und dergl. absichtlich in Brand gesteckt, ohne eine Veranlassung dazu gehabt zu haben. Er wurde, da ein Strafverfahren gegen ihn nicht weiter eingeleitet werden konnte, in dem Rettungshause zu Hohenleuben untergebracht.“ ..

Von einem schweren Unfalle wurde in neuester Zeit die Familie Körner heimgesucht. Der Voigtl. Anzeiger schreibt darüber: „Dienstags den 16. Februar 1869 wollte in den Abendstunden der Handelsmann Körner jun. in Langenbuch aus einem Ballon Solaröl gießen, kam dabei wahrscheinlich dem Licht zu nahe, das Solaröl gerieth in Brand, Körner stand augenblicklich über und über in Flammen und erhielt dabei so viel Brandwunden, daß er infolge dessen Nachts 12 Uhr unter großen Schmerzen seinen Geist aufgab.“ —

Langenbuch ist dem öffentlichen Verkehre ziemlich entzogen, da es mit den umliegenden Ortschaften nur durch Communicationswege in Verbindung steht, doch muß es sich früher aus irgend welchem Grunde eines lebhafteren Verkehrs erfreut haben; wenigstens scheint dies aus dem Umstände hervorzugehen, daß es sich — nach Möbius im Jahre 1414 — mit der Gerechtsame begnadigen ließ, .. „Bier, Wein und Meth zu schänken, so außerdem verboten“, .. Die bei Möbius 2c. S. 217 abgedruckte Urkunde lautet:

„Friedrich, Landgraf zu Thüringen und Markgraf zu
„Meissen der Jüngere .. Wir bekennen und thun kund
„öffentlich mit diesem Briefe, daß wir unsern Leuten zu
„Langenbuch solche Gnade gethan und gegönnt haben . . .
„daß sie sollen und mögen durch Besserung willen desselben
„Dorfes unter einander, wer das vermag, Bier, Wein und
„Meth zu schänken, doch also, daß sie und ihre Nachkom-
„men uns und unsern Erben solche Pflicht und Gerechtig-
„keit bestellen sollen“ 2c. . . „Gegeben zu Gotha nach Christi
„Geburt im vierzehnhundert darnach in dem minderen (?)
„Jahre am Dienstage nach Invocavit“ ..

Zur **Parochie** Langenbuch gehören außer dem eingepfarrten Drößwein folgende einzelne Häuser und Güter: 1) Das Berg-